

# Noticiero de Soria

Miércoles 14 de Septiembre de 1898.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO DÉCIMO.—NÚMERO 842.

LA SEÑORA  
**DOÑA JUANA GONZÁLEZ Y DE LLANAREZ**

Falleció á las 12 del mediodía del 14 de Agosto de 1898

A LOS 32 AÑOS DE EDAD.

En su domicilio de Ferndale, calle Vizcarage Road, en la población de  
Leytor—provincia de Essesc—(Inglaterra.)

D. E. P.

Su esposo don John Pitts Jeunings y demás  
parientes,

*Al participar á sus relacionados tan sensible pérdida, le ruegan encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada, por cuya merced le quedarán reconocidos.*

Londres 16 de Agosto de 1898.

## NOTICIERO DE SORIA.

Oficinas: Collado, 42, bajo.

### SUSCRIPCIONES

Pago adelantado.

PRECIOS	Por tres meses	Por seis meses	Por un año
En Soria.....	1,50 pts.	3,00 pts.	5,00 pts.
Fuera de Soria.....	2,00 id.	3,50 id.	6 id.
Extranjero.....	3,00 id.	6,00 id.	10 id.

### Avisos y Anuncios.

Se publican previo pago y convenio por líneas y según la extensión del texto.

### Comunicados y Reclam.

Por cada línea veinticinco céntimos de peseta.

## El Manifiesto de Polavieja.

Como otros muchos españoles, hemos leído el bien escrito manifiesto de ese general, que es de lo mejorcito que en nuestro ejército se gasta.

Pero...—todas las cosas se dice vulgarmente que lo tienen,—y el manifiesto del señor Polavieja, á vuelta de muchas simpatías y desinteresados partidarios, tendrá también ese pero, porque es demasiado fuerte entre nosotros la corriente de pasiones, enconos y malas voluntades; y allí donde la honradez se revela noble y espontáneamente, suele saltar detrás la trapacería, la hipocresía y el pillaje político (por su nombre hay que llamar ya á las cosas),

Nosotros, que pertenecemos en cuerpo y alma á esa masa neutra del país, cuyos sentimientos quiere traducir fielmente el general Polavieja, declaramos sinceramente,—dejando á un lado formas de Gobierno que nos son accidentales—que hallamos muchísima *miga* en su programa, creyendo que si no realizable por lo pronto, podría llegar á serlo en la mayoría de los extremos que abarca y son precisamente todos los que en nuestra patria conviene realizar para bien y gloria de la misma.

¿Va el señor Polavieja á poner cátedra de político honrado, incapaz de conducir á España por los caminos de perdición que todos los grandes políticos la han conducido hasta ahora?

Pues siendo así, ni tirus ni troyanos (léase Sagastas, Romeros, Morets, Morlesines, etc., etc., etc.) cabrán en la política polaviejista, si no pasan por un Jordán verdad que ante el pueblo los presente como bien redimidos y á la vez *incapacitados* ya totalmente para... ejercer el mal.

¿Va el señor Polavieja, como dice en su programa, á dejar de pensar en los *Comités*?

Pues el pueblo tiene que ver muy clara y palpablemente la realidad legal de las elecciones. Quizá así ni aun Polavieja mismo llegase á obtener el acta de Diputado para unas Cortes regeneradoras del país porque le truncarían el triunfo.

¿Va el señor Polavieja á purificar nuestra administración pública, imponiendo desde lo más *Alto* á lo más *bajo* las ideas del deber y de toda responsabilidad?

Pues ya puede preparar hierro y fuego de largo, para picar y quemar tanta podredumbre y tanto cieno...

¿Va el señor Polavieja á destruir sin

compasión y sin descanso ese afrentoso caciquismo—del que le repugna hablar—pero en cuya extirpación dice que se emplearía sin descanso?

Pues eso es lo que más firmemente desea la masa neutra del país honrado y si esa es la base más segura para que su programa no deje de cumplirse, los que no somos políticos vemos en esto lo más grande y hermoso que tiene el programa de tan valiente General.

¡Ah! señor Polavieja!... ¿Para qué seguirle en los demás extremos de su bien escrito programa?...

Si la conciencia se lo ha dictado y valor no le falta para luchar en las contiendas políticas—que aun son de peor condición que las del campo del honor—no le faltará tela donde cortar de largo... ¿Sus y á las armas! duro y á la cabeza.

España, sí; España necesita de muchos hombres honrados, de entereza sin límites, cristianos de corazón, que la guien por el mejor de los caminos posibles si no ha de dejar de ser pronto ESPAÑA.

Cuanto acaba de suceder, nos dá la medida de lo porvenir, y á los españoles (á todos por igual) tiene que venir un nuevo Diógenes que encontrándonos buenos como si un sólo hombre fuéramos, nos alumbrase con su linterna, bañándonos en luz, de cuerpo entero.

El primer extremo de los del programa polaviejista que por hoy más se impone ante las circunstancias, es el de las economías, y el general Polavieja podría declarar ante la faz del país si va á predicar con el ejemplo.

Es General de los ejércitos españoles, tendrá de sueldo más de 50.000 reales, pues... con empezar á cobrar tan solo la tercera parte: EJEMPLO VIVO.

Y seguramente que los contribuyentes lo reconoceríamos así.

No hará caso el general Polavieja de un periodiquillo como el *Noticiero de Soria*, pero si las rotativas no tuvieran compromisos como no los tiene la prensa chica (y no política) de provincias, seguramente que los acentos de la verdad tendrían más resonancia en toda la península.

## Por los repatriados.

Pérdidas nuestras colonias, vencidos en desigual lucha, arruinados por la infausta guerra á que un torpe gobierno nos condujo, sin gloria para nuestras armas ni timbres para nuestro honor, solo nos queda como recuerdo de ella, entre otras desgracias consecuencias, un puñado, ¿qué decimos un puñado? millares de hombres estenuados, débiles, enfermos, faltos de salud para trabajar, y lo que es peor, sin esperanza de recobrarla para hacerlo en lo porvenir.

Triste es el cuadro que ofrece la llegada de los repatriados á la península; tristísimas son las consideraciones que sugiere el arribo á las playas españolas de esos barcos, verdaderos cementerios ambulantes, que devuelven á la patria, flacos y moribundos, los fuertes y gentiles mozos que aquella despidiera un día entre los gritos y vítores entusiastas de la multitud.

Si el Dios de la victoria no protegió á nuestro soldado, culpa no fué de éste, que siendo siempre el soldado español peleó con brío, se batió con denuedo y como esos

brillantes que más deslumbran cuanto más son los rayos solares que hieren sus facetas, así él hizo brillar más su valor cuanto mayor fué el número de sus cobardes enemigos.

Ahora bien, si es cosa afirmada por todo el mundo que el soldado raso, que es á quien nos referimos en este artículo, incluyendo en ese nombre á las clases, vuelve á la península vencido pero no deshonrado, que ha dado por su patria lo más hermoso que poseía, la salud, ¿puede ahora esa patria permanecer indiferente á sus quejidos, impasible ante su desgracia?

No, no puede ser. El porvenir de esos repatriados es una de las cosas que más deben preocupar en estos momentos á los que se tienen por patriotas.

Si los gobiernos que nos rigen, fueran verdaderamente tales, todos descansaríamos confiados en las iniciativas que tomara en el asunto, seguros de que habían de ser atendidos cual se merecen los infelices repatriados, pero como desgraciadamente el gobierno, hartas pruebas nos ha dado de su ineptitud para todo, la iniciativa particular tiene que suplir la imprevisión oficial y acudir en socorro de los soldados que regresan.

El maestro del periodismo, Ensenbido Blasco, lanza á la publicidad desde el *Heraldo de Madrid* una idea grande y hermosa: socorrer á los repatriados con lo recaudado hasta ahora en la suscripción nacional.

El NOTICIERO DE SORIA desde el modesto lugar que ocupa en el estadio de la prensa, aboga y abogará siempre por todo lo noble, justo y generoso, y como la iniciativa del veterano Blasco lo es, no puede menos de asociarse con toda el alma á ella, y de poner á su lado todas sus simpatías.

Atiéndaseles á los infelices soldados que regresan, no con las mezquinas cantidades que se han girado á las zonas, no con cinco duros á este y diez al otro, con lo que apenas tienen para satisfacer las primeras medicinas que necesitan, sino con una cantidad algo considerable, que por mucho que parezca nunca será la que merecen.

Si lo recaudado por la suscripción nacional ha de *filtrarse* al fin y á la postre por donde tantos millones se han *filtrado*, más vale que se los lleven esos pobres jóvenes repatriados y ¡ojalá! que el puñado de monedas pueda servirles de lenitivo en su dolor y atenuar en algo su desgracia.

Entréguese á cada repatriado, 2.000 reales por ejemplo, que para ese dividendo hay con lo recaudado.

Esa cantidad en sus manos puede servirles para satisfacer sus necesidades durante algún tiempo y hasta tal vez de base para resolver su porvenir, consiguiendo por de pronto hacer huir de sus hogares el espectro del hambre y de la miseria.

Y si no conciendo sus propios intereses los derrochaban, que sea enhorabuena, débil desquite sería de los sufrimientos pasados y es lo menos que se podía pedir, que derrochase el que ya antes derrochó tan generosamente su sangre por la patria. Abrigamos la esperanza de que la iniciativa de Blasco hallará fácil camino y por quien pueda se lleve á la práctica cuanto antes.

Que eso y más se merecen los que vuelven á la península, desnuda la frente de los laureles del triunfo, pero con la aureola del martirio sufrido allende los mares.

MINGO REVULGO.

PICADILLO

Nuestros hombres públicos en sus palabras siguen los impulsos de la opinión pero en sus hechos... se divorcian de ella.

No parece sino que entre los partidos políticos y el pueblo media un verdadero abismo.

Ejemplo al canto. El Sr. Silvela asegura que se casa con la verdad, que debe decirse toda entera al país y que hay que hacer una gran selección en los partidos.

Pero se levanta en el Senado el Sr. Conde de las Almenas, dice al gobierno las verdades del barquero, demuestra un carácter viril, energético, un valor cívico a toda prueba y mientras el pueblo le aplaude... el Sr. Silvela se apresura a desautorizar sus frases y a excomulgarle del partido.

Con lo que se pone de manifiesto que como político es uno de tantos.

Habla el Sr. Canalejas:

Y hasta un ministro aseguró, entonces que pronto alumbraría el sol de las victorias.

Y tanto como alumbró!

Solo que fue a los yankees.

Nosotros nos quedamos prudentemente a la sombra, gracias a los aciertos del gobierno.

El Sr. ministro de la guerra, contestando a los cargos del Sr. Canalejas, ha afirmado que muchos repatriados se mueren porque, con exceso de caridad, se les da en el camino alimentos que les son perjudiciales.

Nada, que ahora va a resultar que tenemos la culpa de que se mueran los infelices soldados.

Porque mientras el gobierno les cuida con un abandono cariñoso y paternal, el país se empeña en matarles con una solicitud cruel.

Excepto El Imparcial y el Herald, casi todos los demás periódicos de Madrid han acogido con marcada hostilidad el manifiesto del general Polavieja, y a vuelta de elogios a la forma en que está escrito y a las ideas que contiene, concluyen por hacer irónicos comentarios.

El Nacional, después de considerar fracasadas las esperanzas que tenía puestas en tal escrito, termina diciendo:

«Se nos había prometido un César y se nos dá un Garcilaso. La compensación para la literatura patria es de gran valía pero... el país no ve la punta de la espada.»

Sin duda, el colega, con el deseo de hacer frases, olvida la brillante historia militar del autor de A la Flor de Guindo.

Y no se acuerda de que si Garcilaso en sus églogas se revela como una gloria de las letras patrias, en la defensa de Viena, en el sitio de Túnez, y en la campaña de Provenza, donde fué herido mortalmente al escalar el primero un castillo, se muestra como el militar valiente, no como el dictador odioso, que ahora necesitamos.

Con que ya va el periódico madrileño, como el general Polavieja a pesar de ser Garcilaso literato, puede actuar también de Garcilaso militar, y entonces quien sabe si los amigos del colega no serían los últimos en ver la punta de la espada que ahora echan de menos.

Mingo Revulgo.

Noticiero de Soria

CARTERA DE NOTICIAS.

Alerta... contra "Los Apuntes."

Los Apuntes, revista semanal de Burgo de Osma, se ha dignado en su número de diez del corriente dar una alarmante voz de alerta contra lo que respecto a la enfermedad de la viruela sucede en Soria.

¡Oh! que apuntes más mojados. Decíamos en nuestro número anterior que habíamos de tapar la boca a los vociferadores respecto a este asunto, y con el primero que nos encontramos es con Los Apuntes; que del Burgo de Osma tenía que ser, para que no nos manifestásemos tan... especial cariño.

Porque Los Apuntes comienza a expresarse así: «Sabemos que la enfermedad variolosa hace bastantes estragos en Soria, llegando el caso de encontrarse cinco cadáveres en el depósito.»

¡Cuanta caridad y que mentira más descarada es la de Los Apuntes!

Solo una revista como Los Apuntes es capaz de expresarse así, tenga los antecedentes que tenga sin poseer datos oficiales; con los que en el acto, le vamos a contestar.

Así que leímos Los Apuntes nos apresuramos a indagar con todo detalle oficial, lo que ya nos constaba saber que no era cierto, y para que Los Apuntes no suelte más el pico, vamos a dar la publicidad que merece a la carta siguiente, puesto que la personalidad que la suscribe, es de las que oficial y particularmente saben responder de sus actos.

Nos dirigimos al Sacerdote Celador del Cementerio Católico Municipal de Soria, y vea Los Apuntes lo que dignamente se nos contestó:

Sr. Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío y amigo: Contestando a su anterior debo manifestarle que es absolutamente falso que en ningún día haya habido cinco cadáveres en el Depósito de este Cementerio.

Desde que estoy encargado de él solamente un día se han encontrado tres cadáveres en depósito, y no de viruelas, sino de fallecidos por diversas enfermedades, ya procedentes del Hospital o del vecindario.

Puede, pues, desmentir categóricamente la noticia a que alude, y entiendo, que las Autoridades municipales debieran exigir la reparación del daño que esa falsedad pudiera ocasionar.

Suyo affimo. a. s. y cap. q. b. s. m.

S. Pey-Ordeiza.

No solamente las autoridades municipales, que desde luego juzgamos que lo harán, sino Soria entero protesta de semejantes exageraciones, y el Noticiero con todo Soria y del modo más digno, pide la rectificación más completa a Los Apuntes.

Es asunto en el que no cabe ni dilaciones ni excusas y si esa revista se tiene en algo, dejará inmediatamente las cosas en su lugar y estado, como procede a la caballerosidad y a toda publicación que obra de buena fe.

Para qué hemos de decirle más a Los Apuntes?

Recomienda también al Alcalde de Burgo de Osma que se tomen medidas con los viajeros que procedentes de la Capital llegan a aquella villa, los cuales, si no van del mejor de los mundos posibles (como Los Apuntes dice) cuando menos saben que van a una Villa que... ni alcantarillados tiene y está entregada a los Pericos. (...)

Vamos, que ni el pastor digno émulo de Noherlensom a que Los Apuntes alude, ha logrado con sus profecías que hasta Noviembre próximo no se refresquen los burgaleses el cutis;

Los tendrán ya frescos, porque ha llovido y a Los Apuntes se le ha debido hacer ya la boca agua y no debe temer tanto quedarse picado de la viruela.

—Pero lo que es corrido...

Soria Sanitaria.

A los datos oficiales que en el número anterior publicábamos, respecto a enfermedades y defunciones, podemos hoy añadir, que en el Hospital provincial no ha habido en la temporada más que dos defunciones de viruela que, son precisamente la niña de un año Angela Lapeña. Elvira, natural de Burgo de Osma, y el joven de 23 años Cesáreo Aza Andrés, de Matamala, que ya lo citábamos entre los de la 1.ª decena del mes actual.

Los demás fallecidos, aparte de Ruperto Martínez Teresa (ya citado también, fallecido de fiebre tifoidea) de 17 años y natural de Burgo de Osma, han sido personas de más de 70 años de edad

muerdos por enfermedades comunes.

No han pasado de doce los casos de viruela que en ese tiempo ha habido en el Hospital a los que al segundo ó tercer día se les puso ya ración y están pasando la cuarentena.

En la capital hay nueve casos benignos de viruela según consta en los datos oficiales, de los que no nos separamos para decir la verdad.

¿Son nueve casos en una población como la nuestra para que se alarmen las gentes vociferadoras?

La Junta provincial como la Alcaldía tienen tomadas toda clase de medidas sanitarias y se vigila con todo rigor la población.

Alcaldía Constitucional de Soria.—La alarma injustificada que existe en esta población con motivo de haberse presentado algunos, afortunadamente pocos, casos de viruela, mueve a esta Alcaldía, al mismo tiempo que a llevar la calma a los espíritus débiles, dando la seguridad de que la epidemia no tiene la menor importancia y de que es reducidísimo el número de invadidos, a prevenir por cuantos medios está a su alcance, que lo que hoy es temor pueril e infundado, llegue a tener racional y verdadero fundamento.

A este efecto, y teniendo en cuenta que el medio más eficaz de combatir la viruela es la vacunación y revacunación, aconsejada por la ciencia y ordenada por diferentes disposiciones legales, y entre ellas el Real decreto de 18 de Agosto de 1891, he dispuesto que los miércoles y viernes de todas las semanas se facilite la vacuna gratis por los médicos titulares, de 10 a 12 de la mañana, en el local que ocupa la casa de socorro, calle de San Juan, núm. 6, y en la Casa Consistorial.

Al mismo tiempo encarezco a todos los vecinos el exacto cumplimiento de lo que se tiene ordenado respecto al blanqueo y fumigación de habitaciones y lavados de ropas pertenecientes a individuos atacados por la enfermedad variolosa, evitándome el para mí muy sensible, pero inescusable deber, de adoptar medidas de rigor, que exigiría la conservación de la salud pública.

No dudo que el vecindario ha de secundar las medidas de esta Alcaldía, interesado como se halla vivamente en evitar todo descuido que puede traer, en este caso, funestas é irreparables consecuencias.

Soria 9 de Septiembre de 1891.—El Alcalde, Mariano Vicuña.

Por ausencia del señor Vicuña, se ha hecho cargo desde ayer, de la Alcaldía de Soria el primer Teniente Alcalde don Francisco Lacussant.

Por cierto, uno de los primeros asuntos de que se ocupó, fué de la cuestión de salubridad y al efecto conferenció con el señor Gobernador civil.

En el Boletín Oficial de hoy aparecerá una circular del señor Gobernador civil a los Alcaldes de la provincia haciéndoles entender lo perjudicial que ha sido para la capital de Soria, la farsa alarmada de haberse estendido la enfermedad variolosa en proporciones que ni son verdad ni afortunadamente llevan camino de serlo, habiéndose de celebrar la Feria próxima como de costumbre y a la cual pueden venir los feriantes bajo todas las seguridades y garantías.

—Aplaudimos como se merece esta disposición de nuestra primera Autoridad civil.

Debidamente autorizados, reproducimos a continuación la siguiente expresiva carta de rectificación que nuestro Alcalde accidental señor Lacussant ha dirigido al director de Los Apuntes y dice así:

Sr Director de Los Apuntes. Burgo de Osma.

Muy Sr. mío y de mi consideración: En el número últimamente publicado del semanario de su digna dirección, aparece un artículo con el título de «Alerta» que contiene inexactitudes tan grandes, que desde luego demuestran que ha sido sorprendente la buena fe de esa redacción por persona no muy amante de esta Ciudad, y que yo tengo el deber de rectificar, por el grave perjuicio que habian de producir al pueblo de Soria, que, aunque inmerecidamente, tengo la honra de representar.

Se consigna en dicho artículo que la epidemia variolosa se está cebando en los vecinos de Soria, que ha habido días de existir cinco cadáveres en el depósito y hasta se excita a las autoridades de esa Villa para que obligen a guardar cuarentena a cuantas personas vayan de esta Capital. Pues bien, Sr. Director, es falso en absoluto que haya habido ni ahora, ni desde hace mucho tiempo cinco cadáveres en el depósito del cementerio y aun contando con el gran contingente que dá el Hospital provincial, en los 13 días que van de este mes, se han registrado en Soria, población de más

de 7.400 habitantes, 22 defunciones, de las que no hay de viruela más que cuatro.

Estos datos de modo más elocuente que cuanto yo pudiera decir demuestran lo injustificado de la alarma que trata de sembrarse en contra de Soria. Amante de la verdad antes que todo, desde luego convengo en que se han presentado algunos, afortunadamente muy pocos casos de viruela, que la enfermedad ha tenido carácter benigno y que la mayor parte de los enfermos, que, como digo, son muy pocos hasta el punto de que no llegan a diez, se hallan en el periodo de convalecencia.

Espero de su imparcialidad que se sirva insertar en las columnas de su apreciable periódico esta carta, para restablecer la verdad de los hechos alterada por noticias tan injustificadas como la que dió lugar al artículo que contesto.

Con este motivo tengo el gusto de ofrecerme suyo affimo, seguro servidor q. b. s. m.

FRANCISCO LACUSSANT.

La Tómbola patriótica.

Se ha acordado, y mucho lo celebramos, que la Tómbola tenga lugar durante los días de la próxima Feria y al efecto se hará un barracón en la Plaza del Campo.

Los repatriados tienen también con este otro recurso más para ser obsequiados y atendidos.

Llegan estos días procedentes de Córdoba, grandes piaras de cerdos, para la venta en las próximas Ferias.

Ha regresado a Soria de su posesión de Castellón de Campo el ilustrado catedrático y director de este Instituto de segunda enseñanza, don Antonio Pérez de la Mata.

También se hallan ya de regreso de La Muedra el estimado propietario don León Benito con su distinguida esposa doña Petra Peña.

Nos consta que la «Compañía de asfaltos naturales de Fuentetoba» piensa dar gran impulso a los trabajos de la fabricación, lo cual celebramos porque podrá decirse que así hay una industria más, muy importante, de un producto del país soriano.

En estos días, para ser exhibido en la próxima feria de Soria, llegará un Cinematógrafo, último modelo conocido, que seguramente llamará mucho la atención.

La mendicidad.

Bajo este epigrafe publica nuestro colega local El Avisador Numantino en su último número, un bien escrito artículo abogando por la adopción en Soria de iguales medidas que se han tomado en Zaragoza a fin de impedir la pululación de mendigos por las calles.

La idea nos parece excelente y desde luego unimos nuestra voz a la del Avisador para que se cree en esta Capital una asociación que, al mismo tiempo que practique la hermosa virtud de la caridad, dé a cada uno de los socorridos la ocupación para que sea apto, evitando así que hagan de la mendicidad un medio de eludir la ley del trabajo.

A las autoridades locales toca ahora secundar la iniciativa del apreciable colega.

Los vecinos de esta Capital que deseen interponerse en el arriendo de los Cotos Carneriles, pastos sobrantes del Vaqueril y desyunta, de la dehesa de Valonsadero, y Prado de Cañada Honda, pertenecientes a los propios de esta Ciudad, durante el tiempo permitido por las disposiciones que regulan dichos aprovechamientos por el año forestal de 1898-99, pueden presentarse en el acto de la subasta que tendrá lugar en estas Salas Consistoriales el día 16 del corriente a las doce de la mañana, bajo el tipo de 8.200 pesetas.

El pliego de condiciones para la subasta se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación hasta el día y hora indicados.

El Diputado a Cortes Señor Muñoz...

Ha dejado de ser fusionista don Julián... Decimos esto porque al cerrar hoy la edición del periódico, recibimos por el correo un ejemplar dirigido a nosotros, de la proposición de ley que el Diputado por Burgo de Osma ha presentado al Congreso para la supresión de los ministerios de Ultramar y Marina y la Sala del Tribunal de Cuentas, creando en la Presidencia del Consejo de Ministros una sección que estudie las incidencias de Ultramar, dando reglas acerca de la condición que hayan de quedar los generales, jefes y oficiales de la armada que no sean precisos para el servicio activo y limitando el número de Capitanes generales del ejército.

La falta de espacio nos priva de reproducir hoy esa proposición, pero tendiendo a hacer economías en pró de la nación, nos parece desde luego viable y digna de tomarse en cuenta.

Que el Diputado la apoye con empuje, que lleve a ser un hecho y porque no aplaudir lo que tanto conviene al país?

A esta clase de políticas, verdaderas y dignas para llegar a regenerar la patria, es a las que se asociará siempre el Noticiero, valiéndose lo poco que signifique y vengan de quien vengan.

Però la proposición del señor Muñoz llegará ya a tiempo de ser discutida?

Elecciones provinciales.

Aquí como en otras provincias han pasado las elecciones de Diputados provinciales sin meter ruido.

Mucho más, porque en Almazán y Agreda no ha habido lucha.

Por Agreda don Pablo Palacios ha obtenido 2.554 votos, don Antonio Ruiz Zalabardo 2.292, don Angel Córdova Soriz 2.206 y don Cipriano Cacho Cabello 2.188. Los cuatro candidatos adictos.

A don Patricio de la Orden que se retiró de la lucha le han votado 29 electores.

Por Almazán don Román Llorente Asensio ha obtenido 3.321 votos, don José Rodrigo Egido 3.148, y don Isaac Ledesma Casado 2.442. Los tres adictos.

Don Carlos Alonso Martirena, de oposición, 2.893.

Todos son diputados provinciales reelegidos menos el joven señor Córdova.

D. E. P.—El domingo último se dió cristiana sepultura por la tarde a la anciana madre de nuestro querido paisano don Manuel Muñoz, doña Alejandra González que era muy estimada en toda la población.

Reciba nuestro buen amigo el pesame mas sincero por esta nueva y dolorosa pérdida que viene a renovar la pena que sufre también por el reciente fallecimiento de su hijo Liborio de 17 años de edad.

Estado atmosférico

La temperatura máxima solar del día del 29er según el Observatorio del Instituto provincial fué de 26,0 grados y la mínima de 11,8.

El termómetro señaló 15,2 a las nueve de la mañana y 16,2 a las tres de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo.

De Langa de Duero.

El día 8 del corriente se celebró la fiesta de Nuestra Señora del Paul que con tanta devoción se venera en esta villa y aún cuando la concurrencia y animación no han sido tantas como en años anteriores, debido sin duda alguna a la calamitosa situación por que atravesamos y a la gran sequía que ha tiempo se deja sentir, y que indudablemente acarrea grandes perjuicios, perdiéndose la cose-

cha de patatas y alubias y mermando mucho la de vino, no obstante esta mala situación que acabo de reseñar, el pueblo celebró una solemne función religiosa y después la juventud se entregó a las más lícitas diversiones y al acostumbrado baile en el Rollo.

Anoche tuvimos el gusto de oír la serenata que con bandurrias, mandolinas y guitarras diera al respetable M. I. Sr. Dean de la Catedral del Burgo, Sr. de Roca que de paso para su pueblo se hospedó en casa del párroco de esta don Antonino de Miguel.

Dentro de breves días marcharán a sus respectivos destinos el M. I. Sr. don Santiago García, don Ramón Leal y familia y don Antolín Pablos, todos hijos de este pueblo, que como muchos años, vienen a pasar la temporada de verano; sentimos su marcha, por vernos privados de tan grata compañía, a la vez que les deseamos buen viaje y les despedimos hasta otro verano, Dios mediante.

Nada más ocurre por esta y se despide hasta otra su affimo. S. S.—El Corresponsal.

El Maestro don Felicia M. Miteo Sanz del pueblo de Campos, ha tenido la desgracia de perder para siempre a su querida hija Claudia, niña de dos años de edad.

Reciba nuestro pesame.

MERCADOS.

En los últimos celebrados han alcanzado los cereales los precios medios siguientes, según las notas que recibimos de nuestros Corresponsales:

ALMARZA.—El precio medio obtenido en el último mercado ha sido el siguiente: Trigo puro fanega 10,75 pts.—Común 9,00.—Centeno 6,25.—Cebada 5,50.—Avena 3,50.—Garbanzos ec.—Guijas 7,00.—Lentejas 7,00.—Veros 8,75.

BURGO DE OSMÁ.—Trigo puro los 55 litros, ó sea la fanega castellana 11,75 pts.—Común 10,00.—Centeno 6,50.—Cebada 5,50.—Avena 3,50.—Alubias blancas 17,00.—Id. encarnadas 20.—Garbanzos 30.—Guijas 9,00.—Lentejas 9,00.—Veros 18,00.—La arroba de patatas y huevos de gallina, la docena 0,80.

El mercado concurrendo y con tendencia al alza por el abuso escandaloso de los zaparadores, cada día en mayor número.

COMAÑA.—En el último mercado de esta villa ha valido la fanega de trigo puro, 11,75 pts.—Común 7,50.—Centeno 6,25.—Cebada 4,50.—Avena 3,50.—Alubias blancas 18.—Id. encarnadas 19.—Garbanzos 34.—Guijas 9,00.—Lentejas 9,00.—Veros 0.—La arroba de patatas nuevas 0,00.—Huevos de Gallina la docena 0,80.

Afluencia regular, venta mucha.

YANGUAS.—En el último mercado valió la fanega de trigo puro a 10 pesetas 25 céntimos.—Id. superior para simiente 10,75.—Id. común a 7,75 y 8.—Centeno a 6,25 y 6,50.—Cebada 5.

Ganado de cerda, varios.

Bastante concurrencia y ventas animadas: realizándose todo.

Repatriados sorianos

Nuestro colega "El Avisador"

Contestó perfectamente en su número último a la alusión que le hacíamos respecto a invertir los donativos de su suscripción en favor de los soldados repatriados, haciendo las justas salvedades que dado el lugar que debía guardar para con la Junta provincial de socorros, era propio que hiciera.

Esa Junta ha vuelto a dar señales de vida, y a El Avisador lo vemos gustosos que de lleno hace cuanto le es dable en pró de los repatriados, llevado de su no desmentido patriotismo.

Ayer en la estación férrea tuvimos el gusto de saludar al distinguido Ingeniero Jefe de Montes don Alejandro Izquierdo, individuo de la Junta provincial de socorros que en compañía de nuestro colega el director de "El Avisador Numantino" don Vicente Tejero, fueron a recibir a los repatriados, habiendo acordado la Junta citada hacerlo así y obsequiarles y atenderles en los momentos de su llegada a la capital.—Enhorabuena.

También el estimado joven don Enrique Uceda miembro de la Cruz Roja (sección de ciclistas) asiste desde ayer a la llegada del tren, dispuesto a hacer cuanto pueda por los repatriados sorianos, lo cual en nombre de los mismos, se lo agradezamos como se merece.

El director del ferrocarril soriano señor Detraux con sentimientos patrióticos que le honran, ha dispuesto que en una de las salas de descanso de la Estación, se reciba a los repatriados y así se hizo desde ayer, avisando además por el telégrafo de la línea, desde Quintana si vienen ó no, para que la Junta de socorros lo sepa a tiempo, porque desde los puertos de desembarque no se da aviso oficial alguno.

El domingo último en el coche correo de Tarazona, llegó el repatriado Prudencio Raso Barrera, soldado del Batallón de Talavera, recluta voluntaria que es natural de Olvega y por enfermo ingresó en el Hospital provincial.

El lunes llegaron en el tren el Cabó del tercer Regimiento Zapadores minadores Domiciano García Delso, natural de Villar del Campo, viniendo relativamente bien de salud, y Leonardo Larrad, de la villa de Almarza, que pertenece al Batallón de San Fernando número 11 y precede de la recluta voluntaria ingresado en Buenos Aires desde donde marchó a la guerra de Cuba. Ambos, el día de su llegada se fueron a sus respectivos pueblos.

Por la noche llegó en el coche correo de Tarazona Pablo Cascante, natural de Añón, del Regimiento de Cuba, bastante enfermo, hospedándose en la posada de Aniceto García.

Ayer martes llegaron en el tren, Esteban Ruiz, natural de Alconaba, delicado de salud, soldado del Batallón de San Fernando número 11 y Gregorio Mombona Martínez del cuerpo de Artillería que yendo de sustituto, además de los cuatro años de su abono, ha tenido que estar en campaña tres años y medio más, es de Ateca y viene en buen estado de salud.

Se les obsequió a ambos, acompañándoles los señores capitán Alcalde, Izquierdo, Tejero, Uceda, Grávalos y Rioja a la posada de Santos Liso, habiendo marchado después el Esteban Ruiz con su padre al pueblo de su naturaleza.

Después se visitó a Pablo Cascante en la posada de Aniceto García.

Esta mañana en el tren, no ha llegado ningún repatriado.

Se halla en Soria, de regreso de su pueblo natal Aldealpozo, el segundo teniente de infantería de cuya venida dimos cuenta, don Atanasio Peña Ojuel que de regreso de la campaña vino herido en la pierna derecha.

Esta mañana le ha hecho una difícil cura el médico señor Colmenares esperándose que la operación de los apetecidos resultados, lo cual celebraremos mucho.

El señor Ojuel es el primer repatriado al cual ha habido que operar hasta hoy en Soria.

ULTIMA HORA.

Sigue siendo la última hora (y la más sabrosa) EL CONDE DE LAS ALMENAS.

Ya ha comenzado a disparar con bala rasa.

En la última sesión del Senado, desposándose con la verdad (que Silvela no se atreve, después de haberle dado palabra a la novia) ha dicho el Conde que perdidós el territorio, la sangre y el oro, las pruebas están bien patentes.—¿Queréis una lista de nombres de los culpables?—Aquí la traigo:

- Primero: Primo de Rivera, Segundo: Weyler, Tercero: Blanco, Cuarto: Cervera.

Esos son. (Grandes rumores en la cámara y en la tribuna pública.)

—Tras de esto, pues... ¿a que se cierran inmediatamente las Cámaras?

La cosa ha llegado ya a lo vivo y el país tiene derecho a saberlo todo y a que todo tenga el condigno castigo, se enmiende militar y civilmente y la moralidad sea un hecho.

tiene tan lindo y tan rizado! otra: Ay que blanca- ra de dientes! mal año para piñones mondados, que más blancos ni mas lindos sean! otra: Ay que ojos tan grandes y tan rasgados; y por el siglo de mi madre, que son verdes, que no parece sino que son de esmeraldas! Esta alababa la boca, aquella los pies, y todas juntas hicieron del una mentada anatomía y pepitoria. Sola Leonora callaba, y le miraba, y le iba pareciendo de mejor talle que su velado. En esto la duena tomó la guitarra que tenía el negro y se la puso en la manos de Loaysa rogándole que la tocase, y que cantase unas coplillas que entonces andaban muy validas en Sevilla que decían: Madre, la mi madre, Guardas me, ponéis.

Cumplióle Loaysa su deseo. Levantáronse todas y se comenzaron a hacer pedazo; bailando. Sabia la duena las coplas, y cantólas con más gusto que buena voz, y fueron éstas: Madre la mi madre, Guardas me, ponéis.

debe, y si es que el señor no quiere jurar, no entre acá dentro. A esto dijo Guiomar la negra, que no era muy ladina: Por mi, más que nunca jura; entre con todo diablo, que aunque más jura, si acá estás todo olvida. Oyó con gran sosiego Loaysa la arenga de la señora Marialonso, y con grave reposo y autoridad respondió: Por cierto, señoras hermanas y compañeras mías, que nunca mi intento fué, es ni será otro que daros gusto y contento en cuanto mis fuerzas alcanzaren; y así no se me hará questa arriba este juramento que me piden; pero quisiera yo que se fiara algo de mi palabra porque dada de tal persona como yo soy, era lo mismo que hacer una obligación cuarentigia; y quiero hacer saber a vuesa merced que debajo del sayal hay al, y que debajo de mala capa suele estar un buen bebedor; mas para que todas estén seguras de mi buen deseo, determino de jurar como católico y buen varón; y así juro por la intemerata eficacia donde más santa y largamente se contiene, y por las entradas y salidas del santo Libano monte, y por todo aquello que en su premio encierra la verdadera historia de Carlomagno, con la muerte del gigante Fierabras, de

Notas Utiles

Calendario.—Mes de Septiembre.
Miércoles 14.—La Exaltación de la Santa Cruz, San Cornelio.—En Baeza el Santísimo Cristo de la Hiedra, y el de la Esperanza, en Villafra del Bierzo, San Crescencio.
Jueves 15.—San Nicomedes, mártir, San Valeriano, San Porfirio y San Albino.
Luna nueva en Virgo, a las 11 y 55 minutos de la noche.—Variable casi en general, rolan los vientos con frecuencia, saltan del 1.º al 4.º cuadrante; grandes tronadas a la parte E. S. SE. de nuestra península, no con tanta violencia al O. NO. como en Francia, causando grandes daños.
Viernes 16.—Sta. Eufemia, virgen y mártir, Santa Lucía y San Cipriano, mrt.

Cocina.
Sopa de acedera y huevos.—Póngase en una cacerola con manteca un puñado grande de acedera mondada y lavada, picada en pedezos, cuando estén bien rehogadas se añade la cantidad de caldo según el número de personas (dos cacillos y medio por cada una), y luego que esté próximo a hervir se echa el pan, dejándola a fuego lento; viértase en la sopera con un batido de yemas de huevo cuando haya de servirse.

Refranes.—Asno malo, cabe casa aguja sin palo. Refrán con que se moteja a los malos y perezosos trabajadores, que solo se dan prisa a trabajar cuando se acaba la tarea.
El asno que no está hecho a la albarda, muere de la albarda. Refrán que se da a entender lo mal que llevan las incomodidades los que no están acostumbrados a ellas.
Mas vale mala conciencia, que buena sentencia. Refrán que advierte la utilidad de componer las diferencias y pleitos, aunque se tenga buen derecho.

Casos y Cosas.
—¿Cuantos borrachos, Manolo, hay en la calle, sin contarte a tí preguntaba un sastré a un zapatero de portal.
—¿Como es eso; ¿Que quieres decir sin contarme yo?
—Hombre, no te enojos por eso; dime, cuantos hay contándote tú.

Pasando por la calle de Toledo, vimos a un niño que llevaba unas banderillas.
—¿Para quién llevas eso? le preguntó un conocido con alguna curiosidad.
—¿Para mi padre!
Hablando de un hombre muy pequeño, decía un gracioso:

—Si se llegase a perder el Sr. D N., que lo busquen hasta que llueva, que entonces lo encontrarán como alfiler entre piedras.

Confesóse un labrador con un cura, que le dió por penitencia que rezase tres credos.
Al oirlo se echó el labrador a llorar sin consuelo.
—¿Que es eso, hijo mio? ¿Porqué se aflige usted?
—No quiere usted que me afija, si me manda usted rezar tres credos, y no sé mas que uno.

Avisos y Anuncios.

Granja de la Concepción DE VINUESA.

Expondrá para su venta en la próxima feria de esta Ciudad, un lote de novillas mestizas de suizo-montañesa y un becerro de seis meses y de tres cuartas, de sangre s liza.

UN quinto del remplazo del presente año, desea el cambio de situación por otro cualquiera de los que se hallan en situación de reserva ó de los excedentes de cupo de años anteriores y lo mismo por alguno que lo esté cumplido; si hay quien lo desee puede dirigirse a la administración de este periódico, donde darán razón con quien hay que tratar sobre el asunto y condiciones de cambio.

SE arrienda un prado en finca próxima a esta Capital muy capaz para cerrar ganado en los dias de la próxima feria, y en aquella se les facilitará la hierba.

En la redacción de este periódico se darán antecedentes.

SE necesita una ama de cria para casa de los padres con abundante leche, y de 6 a 7 meses que haya dado a luz, en la administración de este periódico darán razón.

La Numanina

Se recomienda esta casa dirigida por una señora Soriana. Punto céntrico, economía y esmerado aseo.
Se admitirá algún estudiante.
CALLE DE CERDÁN
Entrada por la calle de la Perena, núm. 4, 2º
ZARAGOZA.

LA URBANA
COMPANIA DE SEGUROS
A PRIMA FIJA
CONTRA EL INCENDIO.
FUNDADA EN 1838.
ESTABLECIDA EN ESPAÑA DESDE 1848.
CAPITAL SOCIAL 74 MILLONES DE PESETAS
Representación general.—Puerta del Sol, 10.
Director particular de la provincia de Soria Don Manuel García Ardura.
Oficinas.—Numancia, 69, principal, Soria.
Esta sociedad es la más antigua de España.

Se vende brillo superior para el planchado

Se planchan Camisas a 20 céntis
Calle del Matadero, número 11, 2º

EXISTEN disponibles para la venta 90 fanegas de trigo Rieta, variedad exótica de gran producción, cuyo rendimiento medio es de 30 simientes en condiciones racionales de cultivo. El precio de la fanega, 25 pesetas.

Para los pedidos, en la Administración de este periódico informarán, pudiendo también dirigirse a Don Pablo Gonzalez, en Almazán.

La Confianza

SASTRERIA DE
JOSÉ ACEÑA
Calle Real, 17, Soria.
PRCIO FIJO.

El único para cortar, probar, construir y corregir al tiempo de probar la prenda, a los precios siguientes:
Trajes de caballero: americana 5 pesetas, pantalón 1,50, chaleco 1,50.—Trajes para artistas: americana 4,50, pantalón 1,40, chaleco 1,40.—Jornaleros: americana 4, pantalón 1,25, chaleco 1,25.—Para niños de 8 hasta 12 años. Tengan la forma que quieran 5 pesetas, capa 5, gabán de caballero 7.—Las demás prendas a precios muy económicos.

JOSÉ ACEÑA
Siempre servido
SORIA: 1898.—Tr. del «Noticiero»

no salir ni pasar del juramento hecho, y del mandamiento de la más mimina y desechada destas señoras, so pena que si otra cosa hiciere ó quisiere hacer, desde ahora para entónces y desde entónces para ahora lo doy por nulo y no hecho ni valedero. Aquí llegaba con su juramento el buen Loaysa, cuando una de las doncellas que con atención le habia estado escuchando; dió una gran voz, diciendo: Este si que es juramento para enternecer las piedras; mal haya yo, si más quiero que jures, pues con solo lo jurado podías entrar en la misma sima de Cabra: y asiéndole de los gregüescos le metió dentro, y luego todas las demas se le pusieron a la redonda. Luego fué una a dar las nuevas a su señora, la cual estaba haciéndole centinela al sueño de su esposo, y cuando la mensajera lo dijo que ya subia el músico se alegró y se turbó en un punto, y preguntó si habia jurado. Respondió que si, y con la más nueva forma de juramento que en su vida habia visto. Pues si ha jurado, dijo Leonora, asido le tenemos: ¡on que avisada que anduve en hacelle que jurase! En esto llegó toda la caterva junta, y el músico en medio alumbrándolos el negro y Guiomar la negra. Y

viendo Loaysa a Leonora, hizo muestras de arrojarse a los pies para besarle las manos. Ella, callando y por señas, le hizo levantar y todas estaban como mudas sin osar hablar, temerosas que su señor las oyese: lo cual considerado por Loaysa, les dijo que bien podía hablar alto, porque el ungüento con que estaba untado su señor tenia tal virtud, que fuera de quitar la vida, ponía a un hombre muerto. Así lo creo yo, dijo Leonora; que si así no fuera, ya él hubiera despertado veinte veces, según le hacen de sueño ligero sus muchas indisposiciones; pero después que le untó, ronca como un animal. Pues eso es así, dijo la dueña, vámonos a aquella sala frontera, donde podremos oír cantar aquí al señor, y regocijarnos un poco. Vamos dijo Leonora; pero quédese aquí Guiomar por guarda, que nos avise si Carrizales despierta. A lo cual respondió Guiomar: Yo, negra, quedo, blancas van, Dios perdone a todas. Quedóse la negra, fuéronse a la sala, donde habia un rico estrado, y cogiendo al señor en medio, se sentaron todas, y tomando la buena Marialonso una vela, comenzó a mirar de arriba abajo al bueno del músico, y una decía: ¡Ay qué copete que